

PROYECTO DE FINANCIAMIENTO PARA LA
EDUCACIÓN SUPERIOR

AVANCES SIGNIFICATIVOS PARA LA JUVENTUD CHILENA.



EL IMPACTO DEL COPAGO

Testimonio Estudiante UCN.

CONSECUENCIAS ACTUALES:

- Estrés por deuda futura: Sabe que al terminar la carrera deberá pagar el crédito con intereses, lo que lo llevaría a pagar varios años dedicando un porcentaje importante de su sueldo para saldar la deuda.
- Rendimiento afectado: ha pesar de ser considerado un buen estudiante, ha tenido que dejar de asistir a algunas de sus clases.
- Desgaste Emocional: ignacio enfrenta altos niveles de estrés y ansiedad, debiendo además costear sus medicamentos.



COPAGO: DESAFÍO QUE REQUIERE ACCIÓN

- Es una realidad que el copago perpetua desigualdades en el actual sistema educativo.
- Urge avanzar en copago 0 terminando con esta barrera de segregación.
- Ejemplos como el de Ignacio reflejan la necesidad de cambios sistémicos.





Universidades del G9 reafirman su compromiso con la transparencia en la educación superior

Escrito por Comunicaciones Red G9. Fotografía: DIRCOM UdeC. | 31/03/2025



PANORAMA ACTUAL - PÚBLICAS NO ESTATALES

“Me parece una iniciativa esencial, porque sin que exista una obligación legal de hacerlo, aquí se toma por decisión propia la oportunidad de avanzar en mostrar información sustantiva.”

Vicepresidente CRUCh y Rector de la Universidad de Tarapacá, Emilio Rodríguez

“No estamos siendo obligados por ley, sino que es un ejercicio de proactividad, de hacernos responsables de nuestra misión pública”

Rector de la Universidad Técnica Federico Santa María (USM), Juan Yuz



PANORAMA ACTUAL – PRIVADAS

“Nos parece totalmente preocupante que una universidad que recibe fondos públicos, donde el 46% de los fondos que recibe son públicos, se destinen a personeros, exministros, que no tienen formación pedagógica, que no tienen investigaciones y ni siquiera dan clases presenciales”

Catalina Díaz, vocera nacional CONFECU 2024





EXIGENCIAS MATERIA DE INFORMACIÓN PÚBLICA

- Actualmente, depende de las “buenas practicas” de cada institución educativa (no estatales).
- El proyecto de Financiamiento a la Educación Superior establece exigencias legales claras en materia de transparencia y sanciona su incumplimiento como una infracción gravísima.



GRACIAS!

